
! ! ! ! !!月制造业 "#$是 %&'(年 ))

月以来最高值"生产经营活动预期走

高至 *+,%-" 比上个月上升 %,.个百

分点"企业信心明显增强# 生产指数

回升至 *%,/-"是五大分项指数中最

高的一项"为 %&)*年 /月以来最高

值"当前制造业生产正在提速# $

!!!交通银行金融研究中心

研究员刘学智

!武汉眼下多个行业缺工量骤

升" 尤其是制造业回暖造成的缺工

最为明显# 联想武汉基地缺 0&&&

人"通用%富士康等企业缺口均达千

人以上#为了尽早找到工人"不少企

业的人事经理们甚至通过朋友圈晒

出了公司的招聘信息" 希望通过朋

友介绍的方式"招到更多的人# $

!!!来自武汉一家人力资源

公司的统计数据显示"

!各大企业出现的用工缺口大

部分是一线岗位#以仓储物流%商贸

服务%电子制造%手机制造%汽车制

造行业为主"其中以电子%汽车生产

制造企业缺工最为明显" 如天马微

电子%联想集团%通用集团等企业缺

工近三万人#不仅武汉"湖北省内其

他县市企业也遇到&招工难'# $

!!!武汉起点人力资源市场

部负责人谢晶

!我们现在是普工最缺"因为办

公室%工程师等即使现在有点缺"整

体不影响运转# 但是普工这块没有

人生产"货出不来肯定不行# $

!!!河南郑州一家汽车电器

公司老板说"

!今年"造船我们手持订单是

%.条船" 基本生产线排到了 %&)!

年年初"今年我们产值能够超出 (&

个亿"修船今年的目标是 %*&条# $

!!!在装备制造业中最为困

难的造船业#正悄然迎来变化" 河

北山海关船舶重工有限责任公司

董事长王长洲报出了最新订单量"

!先进制造业的发展后劲方面"

展现出蓬勃的势头" 主要体现在今

年以来装备固定资产投资一直处在

高速增长态势" 今年上半年增速达

到 /)-"在工业投资中占了大头# $

!!!中山市经济和信息化局

副局长邓锦平介绍#被广东省定位

为$未来世界级现代装备制造业基

地%的中山市#今年 !"#月#装备制

造业完成投资 $$%$& 亿元# 增长

''(#规模以上装备制造业实现增

加值 )*!%+)亿元#增长 !)%#("

!今年一到八月份"订货量同

比提高 0&-左右"发货比去年同期增

长基本上 )&&-"营业收入增长 *&-"经

济增长主要在我们的出口商# $

!!!山东淄柴集团副总经济师

郝丕国拿着最新运行数据# 松了一

口气"受行业不景气影响#这家船舶

发动机生产企业在经历了近三年的

低迷之后#今年开始迎来复苏"

!当前钢铁行业去产能进程加

快"钢企效益逐步好转"产能利用

率有所提升"同时汽车%家电等下

游行业用钢需求增加"钢材出口维

持高位" 钢铁企业合同组织顺畅"

库存消化较为明显"行业供需形势

总体继续改善# $

!!!业内人士指出"

!在大企业明显改观的同时"中

小型企业依然严峻的形势也不容忽

视# 多地制造业显现出的回暖迹象"

究竟是暂时的局部调整"还是可持续

发展的趋势信号( 在外围经济依然

不景气的大环境下" 后期是否会受

到新的冲击( 这些都还需要继续观

察# 我国实体经济还面临去产能%去

库存等关键任务"加之世界经济大环

境没有出现明显的向上趋势"因此未

来市场依然存在极大的不确定性# $

!!!中央人民广播电台评论员

!"1$ 是一个先行指标"反映

出预期好转#但是不是真的好转还

要验证# 要转化为生产方面的好

转"中间还有一个过程# $

!!!中国国际经济交流中心

副总经济师张永军

! ! ! !上周! 市规划局在杨浦区长白

社区举办了一个 "!!"街坊城市更

新论坛#! 探讨的是刚刚创下三个

#$$%记录$顺利完成征收的"最后

的二万户%地块的未来规划&

这是一次不同寻常的论坛& 首

先! 论坛的召开本身就代表了一个

新的理念'''旧改地块的规划不再

(拍脑袋#$简单化&以往上海的旧区

改造!最早是先批租(毛地#再由开

发商动迁!之后改为由政府实施征

收!然后(净地#出让!土地拍卖后

再建商业设施或住宅& 无论哪一

种!几乎都是将原有土地上的建筑

全部拆除!再建新的& 而此次有关

部门对于远在敦化路$延吉东路的

这个不大的地块却十分慎重! 请来

了城市规划$建筑专家$文化学者一

起讨论! 甚至多位刚刚搬走的居民

也受邀前来发表意见! 体现了一种

开放的思维&

其次!尽管未来 !!"街坊究竟

会变成啥样!目前还没有定论!但有

一点基本可以肯定! 将不再采用原

先大拆大建$推倒重来的模式!里面

的 #!栋(二万户#建筑将会被保留&

(二万户#为什么值得保留) 第

一眼看去!仅两层楼高!建筑也没啥

特色!还这么破旧& 不过!现在的年

轻人很难想象!这种房子在 &$年前

还是让人羡慕的新公房* "上海杨

浦% 微信公众号的一篇文章这样写

道+"当年能入住,二万户-的大多是

劳动模范$先进工作者&想必当时跟

着爸爸妈妈住进去的小朋友一定会

在作文里面写道!,今天搬进工人新

村了!无比自豪!感觉胸前的红领巾

更加鲜艳了-& #因此!专家指出!尽

管(二万户#建筑的经济价值$生态

美学价值并不高! 但历史文化价值

和社会情感价值却不可低估*

更何况! 这里承载着老住户剪

不断的乡愁& 前来参加论坛的居民

这样说+(这棵树$这个门牌号!我和

爱人在这里第一次牵手! 也曾经在

这里吵过架!之后送女儿出国..#

(中间这片空地很宽敞!夏天晚上邻

居们都喜欢在这里乘凉$聊天& #(我

小的时候就在这里河边抓鱼! 以前

这里还有个操场! 下大雨我照样在

上面踢球& #(,二万户-有公共厕所

和厨房!阿拉每天生活在一起!出门

都不上锁! 知道邻居会帮忙照看家

里!心里特别有安全感& #

在人们的一般理解中! 乡愁往

往是离开故土的人才有的情感!思

念的对象以乡村居多&事实上!城市

的市民也有乡愁& 我从小生活在南

京西路上! 上世纪 '$年代因为动

迁!大片房子被拆除!取而代之的是

高楼大厦!而楼下的又一村点心店!

附近的人民饭店$海燕西餐馆$中国

照相馆$人立服装商店$长江剧场!

以及马路对面小巧的街心花园!都

消失了& 一个人儿时的记忆往往是

最清晰的!而且随着年龄的增长!对

过去生活环境的怀念会不断加深&

习近平总书记对城镇化建设曾

有过这样的论述+(要体现尊重自

然$顺应自然$天人合一的理念!让

城市融入大自然!让居民望得见山$

看得见水$记得住乡愁& #在上海!

(二万户# 的乡愁! 绝不仅仅属于

!!" 地块那 (&$ 户刚刚搬走的居

民们! 还属于在第一代工人新村住

过的 !万户家庭! 更属于和上海这

座城市风雨同舟的广大市民&

令人欣喜的是! 有关部门注意

到了这一点& (要让居民再回到改造

的地区!仍然体味到乡愁!仍然有记

忆中的样子& 这是对,二万户-改造

的原则& # 市规划局一位处长这样

说&据介绍!这里将在保留 #!栋(二

万户#建筑前提下!引入特色商业$

创业办公和文化展示等复合功能!

还会有一些配套设施! 赋予老建筑

以新的活力&可以想见!待这一项目

建设完毕! 定会成为沪上一处别具

情怀的好去处&

去过欧洲的人! 常惊叹那里历

史建筑之丰富多彩$保护完好&其实

欧洲的历史并没有我国这么悠久!

但当地政府和民众对于每一栋建筑

都非常珍视&不仅仅是对于老建筑!

即便是几十年前建造的房子! 也被

精心保护!不轻易拆除& 这!也是尊

重每一段历史! 为市民留一份情感

寄托&

经过二十多年大规模旧区改造

的上海! 终于也迎来了既保留历史

记忆!又提升空间品质的新阶段&我

们希望! 这样的城市更新模式能在

更多的区域复制&
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! ! ! ! !认同并将继续坚持&九

二共识'# $

!!!由台湾新北市&新

竹县&苗栗县&南投县&花莲

县&台东县&金门县&连江县

$个县市负责人组成的台湾

县市长参访团#于 !#日到北

京参访" !$日俞正声会见了

参访团一行" 多位台湾县市

长当晚接受采访时表示"

!有的开发商拿着 "23

机"赶到上海让客户刷卡# $

!!!一位杭州的地产中

介说" 昨晚是杭州限购前的

最后一夜# 外地购房者疯狂

签约# 杭州市区单日商品房

销售 +)*'套创纪录#二手房

签约 !$&,套也创新高"

!如果这种态势继续发

展下去" 将会给整个医疗体

系的建设带来很大风险# $

!!!人社部近日公布的

),!'年社保数据显示#城镇

职工医保基金运行平稳#基

金收入增长速度低于支出增

长速度的趋势得到扭转#不

过# 仍有 *个地区的统筹基

金可支付月数不足 *个月#

分别是北京&天津&湖北&重

庆&贵州和新疆建设兵团"对

此#相关专家表示"

!我自己的手机偶尔会

收到垃圾短信%诈骗短信#作

为普通用户" 我心里跟其他

用户一样"非常气愤# $

!!!中国电信信安部总

经理李安民在昨天举行的网

络安全博览会新闻发布会

上#谈到了电信诈骗的问题"

!我把他看成自己儿

子"他好起来"这个家才算

完整))$

!!!近日# 河南媒体报

道#!, 年前在河南鹿邑#任

增勤的女婿因工伤成植物

人# 很多人猜测她会劝女儿

离婚" 但任增勤主动担起照

顾女婿重担# 让女儿放心打

工养家" 如今女婿已开始恢

复意识"

!运动员们非常有涵养"

而且还很阳光开朗" 他们是

赛场上一道亮丽的风景# $

!!!里约残奥会一位志

愿者卡尔拉这样描述中国残

疾运动员" 中国成为残奥会

历史上单届获得金牌数最多

的国家# 中国运动员不仅运

动成绩优秀# 而且赛场下也

形象极佳"

!与难民团结在一起# $

!!!伦敦街头 !# 日有

)万人参加游行# 要求政府

实行更加慷慨的措施接待难

民" 英国一直拒绝参加分配

抵达欧洲难民的配额制#但

也曾经承诺# 愿意在五年内

接受位于叙利亚边境的 )万

难民"
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多地不同程度出现制造业回暖
9月以来，广东、江

苏、湖北、河南、河北、吉
林等地陆续公布了今年
前8个月各地制造业统
计数据，多地不同程度出
现了制造业回暖迹象。

孙绍波 画

“二万户”的乡愁
邵 宁
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